## Academia Nacional de Medicina de México Sesión solemne de recepción de nuevos académicos

Manuel H. Ruiz-de Chávez\*

Academia Nacional de Medicina de México, México D.F., México

es doy la más cordial bienvenida a este histórico recinto que hoy se honra por varios motivos de primera importancia. Uno de ellos es recibir a nuevos académicos quienes, sin duda, enriquecerán a la corporación con su talento, entrega y profesionalismo. Enhorabuena a todos los nuevos colegas que se incorporan a la Academia Nacional de Medicina. En su nombre, el doctor Alejandro Macías pronunciará un mensaje alusivo a este significativo paso y a la importancia que reviste para su trayectoria profesional.

Al mismo tiempo, en esta sesión se hará entrega de la venera y el diploma correspondiente como nuevo académico honorario al doctor Víctor Manuel Espinosa de los Reyes Sánchez, por su decidido impulso a la profesionalización del ejercicio de la medicina, plasmado, entre otras iniciativas, en el establecimiento de los Consejos de Especialidades Médicas. Su labor como visionario de la importancia de la educación médica, de la organización del gremio médico y de la necesidad de contar con un marco jurídico que atienda el ejercicio profesional de la medicina, son méritos suficientes que sin duda lo hacen acreedor a este alto reconocimiento.

Asimismo, 10 apreciados académicos pasarán de la categoría de numerarios a titulares como lo marcan nuestros estatutos. Será develada la pintura de nuestro muy querido y reconocido ex presidente doctor Emilio García Procel y tendrá lugar la Conferencia Magistral "Dr. Miguel Francisco Jiménez", a cargo de la doctora María Elena Medina Mora, destacada académica y profesional de la salud, miembro también del Colegio Nacional, quien abordará un tema de importancia capital: *Drogas y salud pública: el papel de la reducción de la demanda*.

Esta sesión implica sentar una vez más los cimientos de una renovación institucional acorde con los nuevos tiempos, tarea que será menester de todo el cuerpo de académicos consolidar.

Con el ingreso de casi una docena de nuevos profesionales, la Academia Nacional de Medicina de México refrenda su vocación primera: ser una agrupación de excelencia donde se congregan los profesionales mexicanos de las ciencias médicas y de la salud del más alto nivel. En este sentido, subrayo el esfuerzo ininterrumpido de continuidad y fortalecimiento del quehacer de la Academia en aras del mejoramiento de la salud de los mexicanos, del impulso a la vanguardia en la práctica médica, la investigación y la enseñanza de la medicina y las ciencias de la salud en el país.

Desde esa misma perspectiva de responsabilidad y entrega profesional, la Academia se ha distinguido también por su visión, examen y generación de alternativas para la preservación de la salud ante problemas de salud crecientes, sobre los que subyacen múltiples determinantes sociales. De ahí que en esta oportunidad hayamos considerado de primera importancia el tratamiento de un tema vinculado con las adicciones, que constituye un problema global de salud pública de dimensiones alarmantes.

Sin duda la doctora María Elena Medina Mora precisará este escenario y sus consecuencias; a mí me parece indispensable destacar que solo con el fortalecimiento de nuestras instituciones, con el compromiso responsable de la sociedad, con la generación de mayores oportunidades de empleo y de educación, con más investigación nacional y con una mayor inversión en atención a la salud, se cifrará nuestro cambio. La palabra de una profesional que enaltece esta tradicional conferencia será prueba de ello.

En el marco de las celebraciones del Bicentenario de la Independencia de México y del Centenario de la Revolución, tendrá lugar nuestro XLI Congreso Médico Nacional "Rosario Barroso Moguel" sobre los 200 años de la Medicina Mexicana, los días 6, 7 y 8 de octubre, con sede en la Antigua Escuela de Medicina, la Facultad de Medicina y el Museo Universitario de Arte Contemporáneo de la Universidad Nacional Autónoma de México, donde se desarrollarán actividades académicas de primera importancia con la participación de distinguidas figuras de la ciencia, la medicina y la salud. Agradecemos el apoyo entusiasta de nuestra máxima casa de estudios.

A partir de este año contaremos con dos nuevos premios, por lo que expresamos nuestro agradecimiento a los responsables de su patrocinio: el Premio por los Esfuerzos en

\*Correspondencia y solicitud de sobretiros: Manuel H. Ruiz de Chávez. Academia Nacional de Medicina de México. Av. Cuauhtémoc 330, Col. Doctores, 06725 México D.F., México. Tel.: (55) 5578 2044. Correo electrónico: acdmed@servidor.unam.mx

Diabetes, que honrosamente lleva el nombre del doctor Rafael Rodríguez y el Premio "Germán Somolinos D'Ardois", en el área de historia y filosofía de la medicina.

De igual manera me parece oportuno agradecer la labor del doctor Manuel de la Llata, quien ha realizado un esfuerzo loable a lo largo de casi una década, al frente del Programa Nacional de Actualización y Desarrollo Académico para el Médico General —programa capital de la Academia—, cuya estafeta será entregada al doctor Joaquín López Bárcena, destacado académico, estudioso de la enseñanza y de la medicina general.

Asimismo, comparto con ustedes que nuestra centenaria publicación *Gaceta Médica de México* iniciará una nueva etapa bajo el impulso del actual vicepresidente de la Academia, el doctor David Kershenobich, con la participación plena de sus editores Alfredo Ulloa y Fernando Larrea, quienes seguramente le darán un nuevo aliento a esta publicación de tan larga trayectoria.

Les reitero la más cordial bienvenida a los nuevos académicos, en quienes depositamos nuestra confianza, con la certeza de que su alto desempeño y competencia profesional fortalecerán el quehacer y la visión de futuro de la Academia Nacional de Medicina de México, para hacer frente a los grandes problemas de salud de la sociedad de nuestro tiempo.

Insertos en un mundo globalizado, en un terreno de enorme competitividad y grandes retos, donde el avance del conocimiento, la tecnología y el apremio ético son insoslayables, la tarea de médico es crucial para alcanzar otras cimas.